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Дорогие друзья!

Сердечно поздравляем Вас с Днем Великой Победы!

Мы всегда будем чтить и помнить подвиг всех, кто героически сражался на 
фронтах Великой Отечественной войны и трудился в тылуво имя Великой 
Победы. Этот подвиг,  искренне и глубоко откликающийся в душе каждого из
нас, — вечный пример для нас и для будущих поколений, образец мужества,
стойкости духа и единства нашего народа.

Мы, как и все россияне, склоняем голову перед подвигом павших на полях 
сражений и бесконечно признателны ныне здравствующим ветеранам войны и 
труда, всем тем, кто победил фашизм и восстановил страну. Самые теплые 
поздравления и слова благодарности  — ветеранам Великой Отечественной 
войны. Именно они своим мужеством и упорством приближали Победу, 
заложили те славные боевые традиции, которые предстоит бережно хранить и 
приумножать нашей молодежи.

Сегодня как никогда мы с особым трепетом и глубоким уважением вспоминаем 
подвиги наших предков, гордимся тысячелетней историей и глубокой 
культурой нашей страны.

Военное время проявляет силу духа людей, готовность помогать друг другу в 
самых тяжёлых обстоятельствах и огромную искреннюю любовь к Родине. 
Желаем всем нам проживать каждый день так, чтобы быть достойными 
легендарной военной истории России. 

В этот праздничный день от всей души желаем Вам и Вашим семьям крепкого 
здоровья и благополучия, новых успехов в созидательном труде на благо 
Отечества и мирного неба над головой!  

С Уважением,
Российско-Китайский Деловой Совет

Уважаемые коллеги!

Поздравляем Вас с Днем Великой Победы!

Подвиг нашего народа, который героически сражался на фронтах 
Великой Отечественной войны и трудился в тылу во имя
Великой Победы, служит истинным примером самоотверженности 
и любви к Родине.

Самые теплые поздравления и слова благодарности — ветеранам 
Великой Отечественной войны. Именно они своим мужеством
и упорством приближали Победу, заложили славные боевые 
традиции, которые предстоит бережно хранить нашей молодежи.

В этот праздничный день желаем Вам и Вашим семьям крепкого 
здоровья и благополучия, новых успехов в труде на благо России
и мирного неба над головой!  

С уважением, Российско-Китайский Деловой Совет



О ДНЕ ПОБЕДЫ

ДЕНЬ ПОБЕДЫ 9 МАЯ

В 2023 году отмечается 78-я годовщина Победы
в Великой Отечественной войне. 78 лет прошло с того 
момента, как советский народ одержал полную
и окончательную победу над фашистской Германией.

Май 1945 года советская армия встретила в Берлине. 
Наступательная операция, стартовавшая 16 апреля, 
завершилась 2 мая, а вечером 8 мая (по московскому 
времени - примерно через час после полуночи 9 мая) 
состоялось подписание Акта о безоговорочной 
капитуляции Германии.

ИСТОРИЯ

Первый раз Акт о безоговорочной капитуляции 
Германии был подписан 7 мая в 02:41 представителями 
Верховных командований Вермахта, Западных союзников 
и СССР по центральноевропейскому времени
во французском Реймсе. Но, по требованию Сталина, 
состоялось вторичное подписание капитуляции в ночь
с 8 на 9 мая в берлинском Карлсхорсте.

В статусе праздничного дня 9 мая закрепил указ 
Президиума Верховного Совета СССР, который увидел свет 
8 мая 1945 года. О долгожданной Победе советским 
гражданам ночью сообщил знаменитый диктор
Юрий Левитан.

9 мая 1945 года был нерабочим днем всенародного 
торжества, когда люди выходили на улицы своих городов, 
чтобы отметить окончание войны. Праздничные 
мероприятия проходили по всей стране, а вечером
к народу обратился председатель Совета Народных 
комиссаров Иосиф Сталин и прогремел первый салют.

День Победы отметили на государственном уровне
в 1946 и 1947 году, а после практически на 20 лет 9 мая 
вновь стал рабочим днем. Праздничные мероприятия 
по-прежнему проводились, но уже не столь масштабные. 
Следующей важной вехой в истории праздника стал
1965 год, когда страна готовилась отметить 20-летний 
юбилей со дня Великой Победы. В этом году 9 Мая вновь 
стал выходным и вернул себе статус всенародного 
торжества с праздничным парадом, салютом.

ТРАДИЦИИ И СИМВОЛЫ

Самый первый День Победы в мае 1945 года отметили 
митингами, концертами, масштабными народными 
гуляниями. Постепенно День Победы приобрел целый ряд 
собственных традиций и символов, которые и по сей день 
являются обязательным атрибутом этого праздника.

МИНУТА МОЛЧАНИЯ

Впервые почтить минутой молчания память павших
в годы Великой Отечественной войны было решено 9 мая 
1965 года. Именно так - «Минута молчания» - называлась 
передача на Центральном телевидении, которая впервые 
вышла в эфир в тот год, когда страна отмечала 20 лет 
Победы.

ВЕЧНЫЙ ОГОНЬ

Память о тех, кто мужественно защищал родную
землю и отдал за нее свою жизнь в годы Великой 
Отечественной войны, призван хранить и Вечный огонь.
В Советском Союзе самый первый Вечный огонь
зажгли осенью 1957 года. Это произошло в Ленинграде, 
рядом с памятником «Борцам революции»
на Марсовом поле.

К слову, именно этот огонь после неоднократно 
использовался для того, чтобы зажечь Вечные огни
в память о Великой Отечественной войне в российских 
городах-героях. Например, именно от него в 1967 году
был зажжен Вечный огонь на могиле Неизвестного 
солдата, которая располагается на территории 
Александровского сада в столице.

Сегодня Вечный огонь можно увидеть на многих 
посвященных событиям Великой Отечественной войны 
мемориалах.

ПАРАД

День Победы для многих россиян в первую очередь 
ассоциируется именно с праздничным парадом
на Красной площади в Москве. Однако самый первый 
парад в честь Победы в столице прошел не 9 мая, а 24 июня 
1945 года. Командовал парадом маршал Советского Союза 
Константин Рокоссовский, а принимал - заместитель 
Верховного главнокомандующего маршал Советского 
Союза Георгий Жуков.

Следующий праздничный парад в честь Дня Победы 
состоялся лишь два десятилетия спустя, когда страна 
отмечала юбилей Победы в Великой Отечественной войне. 
В этот день по Красной площади впервые пронесли
то самое Знамя Победы, которое 20 лет назад советские 
воины водрузили на куполе Рейхстага.

В течение нескольких десятилетий парад Победы
не был привычной частью праздничной программы 
мероприятий на 9 мая. Он проводился только в честь 
юбилеев, например, к 40-летию Победы в 1985 году, а также 
в 1990 году. Ежегодным парад Победы стал с 1995 года.
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О ДНЕ ПОБЕДЫ

САЛЮТ

Самый первый праздничный салют в честь Дня Победы 
состоялся в Москве в 1945 году. Вечером 9 мая были даны 
три десятка артиллерийских залпов из тысячи орудий,
а также небо над столицей расцветили лучи
прожекторов. 

К слову, в годы войны салютами отмечали самые 
важные события военной хроники: освобождение столиц 
советских республик, выход к государственной границе, 
форсирование крупных рек и так далее.

Салют в честь Дня Победы оставался частью 
праздничных мероприятий и в те годы, когда 9 мая
не являлось выходным днем. И в советские годы, и в наше 
время праздничные салюты гремят не только в небе
над Москвой и Санкт-Петербургом, но и в других городах 
страны (например, в городах-героях).

ГЕОРГИЕВСКАЯ ЛЕНТА

Одним из самых молодых символов праздника
День Победы является Георгиевская лента. Свое название 
она получила в честь ордена Святого Георгия, 
учрежденного императрицей Екатериной II в 1769 году,
а ее внешний вид с чередованием черного и оранжевого 
цветов символизирует, по одной из версий, дым
(или порох) и огонь.

Патриотическая акция «Георгиевская ленточка» 
впервые состоялась в 2005 году, когда отмечалось 60-летие 
Победы в Великой Отечественной войне. Инициаторами 
проведения самой первой акции выступили медиахолдинг 
РИА Новости и РООСПМ «Студенческая община».

С тех пор бесплатная раздача Георгиевских ленточек
в преддверии Дня Победы проводится не только в столице, 
но и в других городах России и даже за границей.

В декабре 2022 года президент Владимир Путин 
подписал закон, по которому Георгиевская лента 
приравнивается к символам воинской славы,
а за ее публичное осквернение грозит штраф или лишение 
свободы.

ГВОЗДИКИ

Россияне вот уже много лет в День Победы дарят 
ветеранам, возлагают к Вечному огню, приносят на могилы 
павших героев и к военным мемориалам красные 
гвоздики.

Алый цвет ассоциируется с пролитой на полях 
сражений кровью, а потому и сами цветы стали символом 
памяти о погибших в годы Великой Отечественной войны. 
Вместе с тем красная гвоздика - это знак мужества
и стойкости. К тому же красный - цвет Знамени Победы.

БЕССМЕРТНЫЙ ПОЛК

История акции «Бессмертный полк», участниками 
которой из года в год становятся миллионы граждан
по всей стране, началась в 2007 году в Тюмени. Именно 
здесь местные жители впервые прошли в День Победы
по улицам города с портретами фронтовиков. Свое шествие 
тогда они назвали «Парад Победителей».

Через несколько лет инициативу подхватили десятки 
российских регионов. А в 2012 году в Томске акция обрела 
свое нынешнее название - «Бессмертный полк»,
а уже в следующем 2013 году «Бессмертный полк» прошел 
на Поклонной горе в столице.

«Бессмертный полк» - это праздничное шествие, 
участники которого несут портреты родственников- 
ветеранов Великой Отечественной войны. 

Акция уже давно перешагнула границы России: 
шествия Бессмертного полка проходят во многих странах 
мира. Только в нашей стране в 2022 году к ней 
присоединились более 12 миллионов граждан.

В 2023 году традиционное шествие в большей части 
российских городов было решено отменить. Акция 
пройдет в альтернативных форматах.

Например, портрет участников Великой 
Отечественной войны предлагается закрепить на стекле 
автомобиля, также россияне смогут принять участие
в проекте «Стена памяти».

ПЕСНЯ

Сложно представить себе празднование Дня Победы 
без одноименной песни в исполнении Льва Лещенко, 
которая стала настоящим гимном праздника. Слова
для нее весной 1975 года в преддверии празднования 
30-летнего юбилея Победы написал поэт Владимир 
Харитонов, музыку создал композитор Давид Тухманов.

Путь к славе у этой композиции не был легким. 
Изначально ее «забраковала» критика, в том числе - 
посчитав музыку неподходящей для столь серьезного 
произведения. Песня «День Победы» звучала
в исполнении нескольких известных артистов,
но всенародно любимой стала лишь после того,
как в том же 1975 году ее спел во время празднования
Дня милиции Лев Лещенко.4



ОБРАЩЕНИЕ
ПРЕЗИДЕНТА РФ ВЛАДИМИРА ПУТИНА

КЛЮЧЕВОЕ:

Защита Родины, когда решалась ее судьба, всегда была священной.

Так и сейчас, в эти дни мы сражаемся за наших людей на Донбассе. За безопасность
нашей Родины — России.

В России нет семьи, которую бы не опалила Великая Отечественная война. Память о ней
не меркнет.

Несмотря на все разногласия в международных отношениях, Россия всегда выступала
за создание системы равной и неделимой безопасности, системы, которая жизненно 
необходима всему мировому сообществу.

Россия призывала Запад к честному диалогу, к поиску разумных, компромиссных решений,
к учету интересов друг друга. Все напрасно. Страны НАТО не захотели нас услышать, а это значит, 
что на самом деле у них были совершенно другие планы.

Россия дала упреждающий отпор агрессии. Это было вынужденное, своевременное
и единственно правильное решение. Решение суверенной, сильной, самостоятельной страны.

Соединенные Штаты Америки заговорили о своей исключительности, унижая тем самым
не только весь мир, но и своих сателлитов, которым приходится делать вид, что они ничего
не замечают, и покорно все это проглатывать.

Мы чтим всех воинов союзнических армий — американцев, англичан, французов, — участников 
Сопротивления, отважных солдат и партизан Китая — всех, кто разгромил нацизм
и милитаризм.

Сегодня ополченцы Донбасса, вместе с бойцами Армии России сражаются на своей земле.

Гибель каждого нашего солдата и офицера — это горе для всех нас и невосполнимая утрата
для родных и близких. Государство, регионы, предприятия, общественные организации 
сделают все, чтобы окружить заботой такие семьи, помочь им.

Мы помним, как враги России пытались использовать против нас банды международных 
террористов, стремились посеять национальную и религиозную вражду, чтобы изнутри 
ослабить, расколоть нас. Ничего не получилось.

Сегодня наши бойцы разных национальностей вместе в бою, прикрывают друг друга от пуль
и осколков как братья.

Сейчас мы защищаем то, за что сражались отцы и деды, прадеды. Для них высшим смыслом 
жизни всегда были благополучие и безопасность Родины. И для нас, их наследников, 
преданность Отчизне — главная ценность, надежная опора независимости России.

РЕЧЬ ПРЕЗИДЕНТА РОССИИ ВЛАДИМИРА ПУТИНА
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ИНТЕРЕСНЫЕ ФАКТЫ

1
Окончательная капитуляция Германии была подписана 22:43 8 мая 

по среднеевропейскому времени, но в Москве на тот момент уже было 
00:43 9 мая. Именно поэтому в Европе праздник отмечают 8-го числа.
Там этот день носит название не День Победы, а День примирения.
Тем не менее официально Советский Союз находился в состоянии войны 
с Германией до 25 января 1955 года.

2

3

4
Знамя Победы, которое было привезено в Москву 20 июня 1945 года, 

должны были пронести по Красной площади. Однако, знаменосец 
Неустроев и его ассистенты Егоров, Кантария и Берест прошли
на репетиции неудачно — на войне солдатам было не до строевой 
подготовки. Тогда Жуков решил, что знамя выносить не будут. Поэтому, 
вопреки распространенному мнению, знамени на Параде Победы
не было. Первый раз знамя выносили на парад в 1965 году. 

5

Штурмовой флаг 150-й стрелковой дивизии 3-й ударной армии
1-го Белорусского фронта, ставший Знаменем Победы, был установлен
на крыше Рейхстага в 22:00 30 апреля по «берлинскому» времени. 
Он стал четвертым по счету знаменем из установленных на крыше 
здания. Первые три были уничтожены в результате ночного 
дальнобойного немецкого артобстрела. Но вражеская артиллерия
не смогла уничтожить закрепленное на восточной крыше знамя, 
водруженное Берестом, Егоровым и Кантарией. 

6

Символом Победы стала фотография Евгения Халдея «Знамя Победы 
над Рейхстагом». Доподлинно известно, что фото постановочное.
Роли знаменосцев исполняли Алексей Ковалев, Абдулхаким Исмаилов
и Леонид Горичев. Снимок был сделан 2 мая, когда Берлин уже взяли.  
Впоследствии фотография была отредактирована: добавили грозовые 
облака, а также изменили знамя — оно стало более красным. Также были 
заретушированы вторые часы Абдулхакима Исмаилова, который 
поддерживал Алексея Ковалева, водружающего флаг.

Позже выяснилось, что от Знамени Победы кто-то отрезал полоску 
шириной в три сантиметра. По одной из версий, ее забрал в качестве 
сувенира наводчик «Катюши», штурмовавший Рейхстаг. По другой — 
кусочек знамени взяла работница политотдела 150-й стрелковой 
дивизии. Вторая версия более вероятна, так как в начале 70-х годов
в Музей Советской Армии пришла женщина, рассказавшая эту историю
и показавшая свой лоскуток, который подошел по размеру к знамени. 

Парад Победы прошел 24 июня 1945 года. Изначально его проведение 
планировалось еще на конец мая, но дату определяли швейные фабрики, 
которым пришлось изготавливать 10 тысяч комплектов парадного 
обмундирования для солдат. Также 24 июня был сильный ливень,
из-за которого отменили пролет авиации. Все участники парада 
насквозь промокли. Мундир маршала Рокоссовского якобы так сильно 
сел, что его пришлось распарывать, чтобы снять.
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ДЕНЬ ПОБЕДЫ В КИТАЕ

КИТАЙ В ГОДЫ ВТОРОЙ МИРОВОЙ ВОЙНЫ ВНЁС 
ЗНАЧИТЕЛЬНЫЙ ВКЛАД В БОРЬБУ С ЗАХВАТЧИКОМ.

Для Китая борьба за свою свободу и право на жизнь 
началась гораздо раньше привычной даты начала Второй 
мировой войны, а именно 7 июля 1937 года, когда
на окраине Пекина японские войска спровоцировали 
столкновение со столичным гарнизоном, а затем 
развернули широкомасштабное наступление, плацдармом 
которого стало марионеточное государство Маньчжоу-го 
(ранее еще в 1931 году Япония оккупировала территорию 
Маньчжурии в Северо-восточном Китае, создав 
марионеточное государство — Маньчжоу-Го).

Китай был главным фронтом сопротивления японским 
захватчикам, а также основным восточным театром 
боевых действий мировой войны с фашизмом. Война 
сопротивления Китая началась в сентябре 1931 года
и закончилась в августе 1945 года, продлившись 14 лет. 
Перед лицом жестокой агрессии японского милитаризма и 
германского фашизма армии и народы Китая и СССР, 
сражавшись плечом к плечу, кровью и огнем скрепили 
нерушимую боевую дружбу. 

Победа китайского народа в антияпонской войне 
неотделима от неоценимой поддержки Советской армии
и народа. С 1938 по 1940 год Советский Союз оказал Китаю 
наибольшую помощь. За тот период Советский Союз 
предоставил китайской стороне $450 млн кредитов. Китай 
закупил у СССР 997 самолетов, 82 танка,
1000 артиллерийских орудий, более 5000 пулеметов, более 
1000 автомашин. С весны 1938 года в боевых действиях
и разработке планов участвовали советские военные, 
среди них будущие маршалы Чуйков, Рыбалко, Батицкий, 
Жигарев. Согласно неполной статистике, во время войны 
китайские войска потеряли убитыми и ранеными более
35 млн человек, из которых 21 млн погибли. По ценам
1937 года китайской экономике был нанесен 
непосредственный ущерб на сумму 100 млрд долларов.

Народы Китая и СССР поддерживали друг друга
в войне, сражались плечом к плечу во имя защиты мира
и прогресса, отстаивая человеческое достоинство
и свободу, внесли огромный вклад в героическую историю, 
память об этом не померкнет в веках. 

В ПОСОЛЬСТВЕ РФ В ПЕКИНЕ ПРОШЛА АКЦИЯ 
«БЕССМЕРТНЫЙ ПОЛК»

На территории посольства России в Пекине прошла 
акция «Бессмертный полк».

Помимо российских соотечественников в акции приняли 
участие иностранные граждане, в том числе множество 
китайских друзей, которые с портретами своих участников 
войны прошли строем под советские песни военных
лет.

Обращаясь к присутствующим, Посол России в Китае 
Игорь Моргулов отметил:

«Особенно приятно, что сегодня в нашем символическом 
полку вместе с нашими отцами и дедами прошли китайские 
ветераны.

Наши народы вместе воевали за то, чтобы мы могли 
жить, трудиться, говорить на родных языках, сохранять 
свои традиции и культуру, быть свободными
и независимыми.

Сегодня Россия и Китай делают все возможное для того, 
чтобы пожар новой мировой войны не разгорелся, ведь 
именно наши народы очень хорошо знают цену этой войне».

ТАСС / tass.ru

В ШАНХАЕ В ЧЕСТЬ 78-Й ГОДОВЩИНЫ ПОБЕДЫ ПРОШЛА 
АКЦИЯ «БЕССМЕРТНЫЙ ПОЛК»

Праздничным концертом и шествием «Бессмертного 
полка» отметили русскоязычные жители Шанхая
78-ю годовщину Победы в Великой Отечественной войне.

В состоявшемся на территории генерального консульства 
РФ в Шанхае мероприятии приняло участие около 120 
человек.

«День Победы - это праздник, который имеет особое 
значение в истории нашей страны. Он знаменует Великую 
Победу великого народа в великой войне.

В том далеком 1945 году победил народ, который тогда не 
делили по национальному признаку. У разъезда Дубосеково
под Москвой, в окопах Сталинграда и на Курской дуге,
в мясорубке под Прохоровкой и при штурме Берлина не было 
русских, казахов, белорусов и узбеков, армян и таджиков, 
азербайджанцев и украинцев.

Были советские люди, сражавшиеся за свободу Родины, 
поэтому все настоящие патриоты своих независимых 
государств, ныне существующих на пространстве СССР, 
никогда не забудут своих отцов и дедов, отстоявших
право свободно жить и свободно дышать», - сказал
на мероприятии генеральный консул РФ в Шанхае
Дмитрий Лукьянцев.

ТАСС / tass.ru7
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НОВОСТИ ЧЛЕНОВ СОВЕТА
ВЭБ.РФ ОТКРЫЛ ФИНАНСИРОВАНИЕ 
УГОЛЬНОГО ТЕРМИНАЛА «ЛАВНА»
В МОРСКОМ ПОРТУ МУРМАНСК

ВЭБ.РФ выдал АО «ГТЛК» первые 550 млн рублей
на проект строительства комплекса перегрузки угля «Лавна» 
в морском порту Мурманск. Средства пойдут на оплату 
строительно-монтажных и пуско-наладочных работ.

Всего в рамках механизма льготного финансирования 
(реализуется совместно с Минвостокразвития России) ВЭБ.РФ 
предоставит 4 млрд рублей.

Привлечение финансирования ВЭБ.РФ обеспечит 
непрерывность выполнения строительных работ, ввод 
комплекса в эксплуатацию запланирован на декабрь
2023 года.

Строительство комплекса ведется по поручению 
президента России в рамках комплексного развития 
Мурманского транспортного узла. Реализация проекта 
позволит увеличить экспорт энергетического угля
и расширить географию поставок.

Председатель ВЭБ.РФ Игорь Шувалов отметил: «Запуск 
«Лавны» будет способствовать открытию новых рынков 
сбыта для российских экспортеров в страны 
Азиатско-Тихоокеанского региона. «Лавна» внесет вклад
в решение стратегической задачи по переориентации 
грузовой базы на отечественные портовые мощности.
Для региона реализация проекта обеспечит дополнительные 
налоговые поступления в бюджет и создание более 500 новых 
рабочих мест, в первую очередь, для жителей Мурманской 
области».

Официальный сайт ВЭБ.РФ / вэб.рф

СОСТОЯЛСЯ ФОРУМ «ТАЛАНТИСТ»

28 апреля 2023 в МКЗ «Зарядье» состоялся форум 
«Талантист», на котором были представлены итоги 
одноименного исследования.

Топ-3 факторами при выборе работодателя для россиян 
были названы: хорошая зарплата-81%, финансовая 
стабильность организации -75% и гарантии долгосрочной 
занятости-65% Самыми востребованными отраслями для 
работы стали ТЭК и ТНП. 

Чтобы немного заглянуть в будущее рынка труда 
отдельное внимание исследователи уделили молодежи
14-24 года. Для них ключевыми критериями при выборе 
работы стали: хорошая заработная плата - 75%, финансовая 
стабильность 69%, приятная рабочая атмосфера – 59%.

Вечером после форума прошла торжественная 
церемония награждения самых привлекательных 
работодателей в России. По результатам исследования,
в котором приняло участие более 20 000 респондентов
по всей стране, оценивали привлекательность 600 крупных 
компаний из 13 отраслей – в итоговый рейтинг вошла
381 организация.  Для аудитории  18-65 лет I место
по привлекательности заняла компания «Газпром»,
II – «Газпром нефть». Для  молодежи  14-24 лет местом «работы 
мечты» стал Yandex. 

Также были названы лидеры в отдельных категориях:
• агропромышленный комплекс – «ЭкоНива-АПК 

Холдинг»;
• индустрия гостеприимства – «Новиков Групп»; 
• добыча и обработка – «Нижнекамскнефтехим», 

входит в состав группы СИБУР; 
• информация и связь – «СберТех»; 
• машиностроение – «Роскосмос»; 
• здравоохранение  - клиника «Эксперт»;
• розничная торговля – Inventive Retail Group;
• недвижимость и строительство - 

«Стройтранснефтегаз»;
• транспорт – «Аэрофлот»;
• финансовые услуги – «Газпромбанк».

Официальный сайт Форума «Талантист» / talantist.ru

FESCO КУПИЛА ШЕСТЬ НОВЫХ СУДОВ
В КИТАЕ ПОЧТИ ЗА ₽20 МЛРД

FESCO купила 6 новых судов за ₽19,6 млрд и намерена 
приобрести дополнительные терминалы в европейской 
части России. Из-за ухода иностранцев в России сложилась 
уникальная возможность для покупки транспортно- 
логистических активов.

Собственный флот транспортной группы FESCO
за 2023 год увеличится как минимум на 24%, с 25 до 31 судна,
а его общая вместимость вырастет примерно на 50%
и превысит 41 тыс. контейнеров 20-футового эквивалента 
(twenty-foot equivalent unit, TEU), отметил Председатель 
Совета Директоров FESCO Андрей Северилов.

В первую очередь развитие флота произойдет за счет 
приобретения в Китае шести новых океанских судов 
(размерности Handy) вместимостью 2,5 тыс. TEU каждый, 
следует из слов Северилова. Первый контейнеровоз Kapitan 
Shchetinina (под флагом Либерии) принят в состав флота 
FESCO в начале марта. Сейчас на китайской верфи 
достраивается еще пять судов из этой линейки.

РБК / rbc.ru8
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В РАМКАХ ВЫСТАВКИ «ТРАНСРОССИЯ» 
КОМПАНИЯ FESCO ЗАКЛЮЧИЛА РЯД 
СОГЛАШЕНИЙ

FESCO и универсальный логистический оператор Pony 
Express заключили соглашение о сотрудничестве, 
направленное на развитие ускоренных грузовых перевозок 
из Китая в Россию. Стороны договорились о сотрудничестве
при осуществлении импортных и экспортных перевозок
с использованием грузобагажных вагонов в составах поездов 
по маршрутам Манчжурия – Москва и в обратном направлении.

FESCO и ООО «Сухой Порт Южноуральский» подписали 
соглашение о сотрудничестве. Стороны намерены, используя 
мощности ТЛЦ «Южуноуральский» и транспортные активы 
FESCO, участвовать в логистических проектах по доставке 
металлургического сырья и металлопроката, а также 
минеральных удобрений с предприятий Южного Урала
в страны Восточной и Юго-Восточной Азии. Обратно 
планируется перевозить товары народного потребления, 
спецтехнику и запчасти. Стороны также рассматривают 
возможность участия в инфраструктурных проектах, 
направленных на развитие терминальных мощностей.

FESCO и российская производственная компания 
«Систэм Электрик» (Systeme Electric, ранее Schneider Electric 
в России) заключили соглашение о намерениях в сфере 
развития импортных перевозок. Стороны договорились 
наладить взаимодействие при организации перевозок 
грузов различной номенклатуры для нужд «Систэм 
Электрик» из стран Восточной и Юго-Восточной Азии
в Россию, используя возможности FESCO.

Соглашение о намерениях подписали «ФЕСКО 
Интегрированный Транспорт» (входит в FESCO) и «Торговый 
дом Азот», московского филиала КАО «Азот». В рамках 
сотрудничества FESCO, используя собственные активы
и терминальные мощности, организует интермодальные 
перевозки грузов КАО «Азот» в экспортном направлении,
в том числе отправку контейнерными поездами из Кемерово 
до российских портов и далее морским транспортом
до портов назначения в Восточной и Юго-Восточной Азии, 
Ближнем Востоке.

Транспортная группа FESCO и индийская логистическая 
группа SAKSHAM договорились о развитии морских 
перевозок из Индии в Россию. Стороны планируют 
организовать прямые морские сервисы из портов Мундра
и Нава-Шева в порты Новороссийск и Санкт-Петербург
и в обратном направлении, а также провести исследование 
потенциальной грузовой базы между портами Ченнаи
и Владивосток для возможности запуска морской линии
на этом маршруте.

Помимо этого, FESCO и SAKSHAM Group договорились 
изучить перспективы сотрудничества в сфере проектной 
логистики для предоставления услуг по перевозке 
тяжеловесных и крупногабаритных грузов в странах 
присутствия. Также стороны намерены развивать 
совместные ИТ-решения для морского судоходства
и «Владивостокского морского торгового порта».

Официальный сайт ПАО «ДВМП» / fesco.ru

FESCO И SHANGTEX GROUP INTERNATIONAL 
LOGISTICS БУДУТ РАЗВИВАТЬ СОВМЕСТНЫЕ 
ПЕРЕВОЗКИ ИЗ ШАНХАЯ В МОСКВУ

Транспортная группа FESCO («FESCO») и Shangtex Group 
International Logistics будут сотрудничать с целью развития 
транспортно-логистических связей между Китаем и Россией. 
Соответствующий меморандум подписали в Шанхае 
председатель Совета директоров FESCO Андрей Северилов
и генеральный директор Shangtex Group International 
Logistics Сю Фенг.

В рамках соглашения и международной инициативы 
«Один пояс – один путь» компании планируют совместно 
развивать регулярные железнодорожные перевозки
из Шанхая в Москву и обратно для проектных и химических 
(в том числе опасных) грузов, удобрений, а также перевозки
в танк-контейнерах и рефрижераторных контейнерах.

Официальный сайт ПАО «ДВМП» / fesco.ru

FESCO ОПУБЛИКОВАЛА ОПЕРАЦИОННЫЕ
И ФИНАНСОВЫЕ РЕЗУЛЬТАТЫ ЗА 2022 ГОД 
ПО МСФО

По итогам 2022 года выручка составила 162,6 млрд рублей, 
на 43% больше по сравнению с аналогичным показателем 
2021 года. Показатель EBITDA составил 71,5 млрд рублей,
на 51% выше уровня 2021 года. Соотношение чистый
долг/ EBITDA достигло исторически низкого показателя
в размере 0,04х на 31.12.2022. Чистый долг по состоянию
на 31 декабря 2022 года снизился с 22 942 млн рублей
до 2 631 млн рублей в сравнении с 2021 годом.

Перевалка контейнеров в ПАО «ВМТП» увеличилась на 
1%, или на 11 тыс. TEU до 768 тыс. TEU. Грузооборот ВМТП 
достиг рекордного уровня 13,4 млн тонн. Перевалка 
генеральных грузов и нефтепродуктов через ВМТП 
сократилась на 1% до 5,1 млн тонн. Объем перевозок 
рефрижераторных грузов составил 17 тыс. TEU, на 50% выше 
уровня 2021 года. Объем интермодальных перевозок вырос 
на 9% до 507 тыс. TEU. Объем международных морских 
перевозок составил 342 тыс. TEU.

Официальный сайт ПАО «ДВМП» / fesco.ru
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ВОСТОЧНЫЙ ПОЛИГОН ЛИШИЛСЯ 
УГОЛЬНОЙ ДОБАВКИ

ФАС не поддержала отдельный инвестиционный тариф 
на перевозки угля по БАМу, чтобы получить дополнительные 
деньги на развитие магистрали. вариант с инвесттарифом 
прорабатывался, но уже не стоит в повестке, объяснил 
источник в РЖД. Федеральные ведомства не поддержали 
идею инвестиционного тарифа для БАМа.

Почему не поддержали введение отдельного тарифа

Федеральная антимонопольная служба (ФАС)
не поддержала предложение РЖД ввести отдельный 
инвестиционный тариф на перевозки угля
по Байкало-Амурской магистрали (БАМ) на участке 
Комсомольск-на-Амуре – Ванино. Об этом говорится
в письме замглавы ведомства Петра Иванова, которое
он направил в Минтранс и РЖД 20 марта.

Стратегические документы развития инфраструктуры 
железнодорожного транспорта общего пользования
не предполагают для отдельных грузов и направлений 
применение различных по уровню тарифов
для финансирования инфраструктурных проектов, 
напомнил Иванов. Минэнерго также не поддерживает идею 
введения такого инвесттарифа.

Официальный сайт ОАО «РЖД» / rzd.ru

МИХАИЛ МИШУСТИН ПРОВЕЛ ВСТРЕЧУ
С ГЛАВОЙ РОСТЕХА СЕРГЕЕМ ЧЕМЕЗОВЫМ

Председатель Правительства РФ Михаил Мишустин
и глава Ростеха Сергей Чемезов обсудили итоги деятельности 
компании в 2022 году. Генеральный директор Госкорпорации 
доложил о выполнении ГОЗ и реализации гражданских 
проектов, а также о том, как решаются на предприятиях 
вопросы кадровой политики. 

Несмотря на санкции и другие вызовы, крупнейшей
в стране промышленной компании удалось нарастить 
объемы производства военной продукции, сохранив
на хорошем уровне показатель по гражданской выручке. 
Выручка Корпорации по итогам 2022 года достигла
2,1 трлн рублей, показатель EBITDA – 220 млрд рублей.
При этом доля гражданской выручки составила 45%,
в денежном выражении – почти 1 трлн рублей. 

«На Ростех возложена большая ответственность
за обеспечение стабильной работы целого ряда отраслей 
экономики, от медицины до космоса. Ростех также 
выполняет колоссальный объем работ, связанных
с проведением специальной военной операции.
Это производство самых современных видов вооружения, 
техники, технологий», – отметил Михаил Мишустин. 

Глава Ростеха подчеркнул, что Госкорпорация всегда 
нацелена на безусловное выполнение гособоронзаказа. 
Чтобы нарастить темпы и объемы производства 
необходимой армии продукции, коллективы многих 
предприятий Ростеха перешли на 3-4-сменный режим 
работы. 

«Если говорить в целом по объему гособоронзаказа,
то половину производим мы. А если говорить о продукции, 
которая участвует сегодня в СВО, это будет почти 80%.
Это и боевая авиация, и вертолеты, вся артиллерия, 
бронетехника, боеприпасы, беспилотники, тяжелые 
огнеметные системы, стрелковое оружие. Огромное 
количество той техники, которая сегодня нужна армии,
мы всю ее производим», – сообщил Сергей Чемезов. 

Глава Ростеха рассказал, что в 2022 году шел активный 
набор специалистов как на предприятия, участвующие
в выполнении гособоронзаказа, так и на заводы, 
реализующие масштабные гражданские проекты, прежде 
всего, в области авиастроения, цифровизации
и радиоэлектронного комплекса. Всего холдинги 
Корпорации приняли на работу более 30 тысяч
сотрудников. 

«Для привлечения новых сотрудников внедрили 
конкурентоспособный социальный пакет. Это включает 
медицинское страхование и материальную помощь, 
жилищную программу. Кстати, что касается жилищной 
программы, сотрудник, взявший ипотечный кредит, ему 
нужно только выплатить тело кредита, наше предприятие 
субсидирует процентную ставку по ипотеке», – отметил 
Сергей Чемезов. 

Официальный сайт Государственной корпорации 
«Ростех» / rostec.ru

«РЖД ЛОГИСТИКА» ЗАПУСТИЛА ПРЯМОЙ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ СЕРВИС ДЛЯ ДОСТАВКИ 
АГРОПРОДУКЦИИ ИЗ РОССИИ В КИТАЙ

АО «РЖД Логистика» организовало отправку своего 
первого рефрижераторного контейнерного поезда в прямом 
железнодорожном сообщении на направлении Москва – 
Сиань. Контейнеры с мясной и куриной продукцией 
отправлены из Московской области и проследуют до пункта 
назначения через казахстано-китайскую границу. Ранее 
доставка была мультимодальной и включала использование 
морского плеча. Ожидается, что новый сервис станет 
еженедельным и позволит существенно сократить сроки 
перевозки.

РЖД-Партнёр / frzd-partner.ru
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СБЕР ПОВЫСИЛ СТАВКУ ПО ВКЛАДУ В ЮАНЯХ 
ДО 3,35% ГОДОВЫХ

Сбережения в юанях в Сбере стали ещё выгоднее.

С 21 апреля максимальная ставка с учётом 
капитализации по депозиту «Вклад в юанях» выросла почти 
на процентный пункт — с 2,59% до 3,35% годовых.

«Вклад в юанях» можно оформить на 1, 2, 3, 6, 12, 24
или 36 месяцев. Проценты начисляются ежемесячно.

Если открыть вклад 24 апреля, первое начисление 
процентов пройдёт уже 24 мая.

Минимальная сумма — 10 тыс. юаней, максимальная — 
неограниченна.

Ставка зависит от суммы и срока депозита. Открыть 
«Вклад в юанях» можно в СберБанк Онлайн или любом 
отделении Сбера.

Сергей Широков, директор Департамента «Занять
и сберегать» Сбербанка, заявил: «Интерес к юаню среди 
россиян в последнее время растёт, поэтому мы улучшаем 
условия для наших клиентов, которые хотят 
диверсифицировать свой портфель и вложиться в эту 
валюту.

Мы не только повышаем доходность вклада, но и держим 
один из самых выгодных на рынке курсов продажи клиентам 
безналичных юаней.

Максимальный процент по «Вкладу в юанях» в этом году 
повышается уже не первый раз и сейчас достиг 3,35% 
годовых.

Для открытия вклада можно перевести деньги со счёта 
или карты в рублях или другой валюте.

Проценты начисляются каждый месяц, а полученный 
доход можно оставить на вкладе или перечислить
на карту».

Официальный сайт ПАО «Сбербанк» / sberbank.ru

ДОЛЯ «СОВКОМФЛОТА» В ЭКСПОРТЕ 
ЭНЕРГОНОСИТЕЛЕЙ ИЗ ПОРТОВ РФ
В 2022 ГОДУ СОСТАВИЛА 14%

ПАО «Совкомфлот» в 2022 году направило весь свой флот 
на экспортные поставки нефти и газа, заняв в результате 14% 
рынка. Всего же на долю российских судовладельцев 
приходится около 15% экспортных перевозок энергоносителей, 
сообщил глава ПАО «Совкомфлот» Игорь Тонковидов.

По его словам, общий объем экспорта нефти, газа
и нефтепродуктов из российских портов в 2022 году составил 
299,85 млн тонн. Из них судами компании «Совкомфлот» 
перевезено 41,7 млн тонн, или около 14%. Еще порядка 1% 
приходится на более мелкие транспортные компании. 
Остальное, как утверждает он, перевезено по большей части 
иностранными судовладельцами, причем из недружественных 
стран. Как отмечает руководитель судоходной компании,
в прошлом году в результате изменений в мировой 
логистике, удлинения маршрутов и дефицита флота, были 
резко повышены фрахтовые ставки, однако затем ставки 
стабилизировались.

«В прошлом году «Совкомфлот», имея в портфеле
263 портозахода, направил весь свой флот
на транспортировку энергоносителей из российских 
портов. В итоге компания перевезла порядка 14% экспорта. 
На сегодня 62 судна работают по долгосрочным 
контрактам с российскими нефтегазовыми чемпионами, 
что позволяет кратно оптимизировать логистику
по сравнению со спотовым рынком. Общая экономия — более 
$1 млрд», — сказал Игорь Тонковидов.

Портньюс / portnews.ru

РЕКОРДНОЕ КОЛИЧЕСТВО КОНЦЕНТРАТА 
ВЫПУСТИЛА ОФ ЭЛСИ СИБИРЬ В АПРЕЛЕ

Обогатительные фабрики ООО «ОФ «ЭЛСИ Сибирь» 
сохраняют высокие темпы выпуска сорта, заданные в первом 
квартале. В апреле установлен новый рекорд по выпуску 
концентрата с обогатительных мощностей — 209,2 тыс. т. 
(+67,1 тыс. т в сравнении с апрелем 2021 года и +77,1 тыс. т.
в сравнении с апрелем 2022 года). Этот результат — 
максимальный за всю историю предприятий и выше 
среднемесячного показателя по выпуску продукции
в 2022 году на 55%. Рост показателей компании фиксируется 
четвертый месяц подряд: в январе выпуск концентрата 
составил 174 тыс. т, в феврале — 177 тыс. т, в марте — 191,1 тыс. т. 

«В основе любого достижения всегда лежит хорошо 
скоординированная работа коллективов. Новый рекорд — 
отличная демонстрация грамотно выстроенной 
производственной цепочки, каждый отработал на все 100.
И сотрудники «Разреза Колыванского», и сотрудники «Разреза 
Восточного», и коллективы обогатительных фабрик.
Живя одним делом и работая на общее благо, мы вместе 
показали, что можно сделать то, что еще год назад
являлось невозможным», — подытожил технический 
директор операционного департамента ООО «УК «ЭЛСИ» 
Александр Петров. 

Официальный сайт ЭЛСИ / elsi-group.ru11
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ЭКОНОМИКА
«ГАЗПРОМ» СОЗДАСТ НОВУЮ 
«ДОЧЕРНЮЮ» КОМПАНИЮ «ГАЗПРОМ 
БЛИЖНИЙ ВОСТОК»

«Газпром» планирует создать новую «дочернюю» 
компанию - «Газпром Ближний Восток», следует
из сообщения «Газпром капитал».

Учредителями компании «Газпром Ближний Восток» 
выступят «Газпром управление активами КСН» и «Газпром 
капитал».

«Согласовать участие ООО «Газпром капитал» во вновь 
создаваемом совместно с ООО «Газпром управление 
активами КСН» обществе с ограниченной 
ответственностью «Газпром Ближний Восток» путем 
приобретения ООО «азпром капитал» доли в уставном 
капитале ООО «Газпром Ближний Восток» номинальной 
стоимостью 1 рубль, что составляет 0,01% уставного 
капитала ООО «Газпром Ближний Восток», - говорится
в сообщении.

ТАСС / tass.ru

«ТРАНСКОНТЕЙНЕР» И CHINA RAILWAY 
MATERIALS БУДУТ РАЗВИВАТЬ МЕЖДУНАРОДНЫЕ 
ПЕРЕВОЗКИ В СООБЩЕНИИ С КИТАЕМ

ПАО «ТрансКонтейнер» (входит в Группу компаний 

«Дело») совместно с China Railway Materials Co., Ltd. (CRM, 

входит в China Logistics Group) намерено расширить 

масштабы грузовых перевозок между Китаем и Россией, 

Монголией, а также Европой и Средней Азией.

Соответствующее соглашение в рамках выставки 

TransRussia 2023 подписали первый вице-президент 

«ТрансКонтейнера» Виктор Марков и Уполномоченный 

представитель CRM Сунь Кэ.

Документом предусмотрена совместная организация 

китайско-российских автомобильных, морских

и железнодорожных мультимодальных транспортных 

маршрутов.

Стороны также изучат возможность осуществления 

инвестиций в китайско-российские морские

и железнодорожные сервисы в сообщении между Китаем

и Россией.

«Россия и Китай являются важнейшими партнёрами

в строительстве экономического пояса Нового шёлкового 

пути.

Опыт компании CRM в области интегрированных

услуг в рамках цепочки поставок железнодорожных 

материалов, эксплуатации и технического обслуживания 

железных дорог, а также предоставления комплексных

услуг по поставке производственных материалов

является ключевым для обеспечения стабильного

и долгосрочного партнёрства. 

Совместными усилиями мы сможем предоставить 

нашим клиентам новые логистические решения, 

способствующие развитию перевозок в сообщении Китай – 

Европа – Китай», - отметил Виктор Марков.

Официальный сайт ПАО «ТрансКонтейнер» / trcont.com

«ГАЗПРОМ» В ТЕЧЕНИЕ ПЯТИ ЛЕТ НАМЕРЕН 
ПЕРЕВЕСТИ ВСЕ СВОИ АВТОМОБИЛИ
НА ПРИРОДНЫЙ ГАЗ

«Газпром» планирует в течение ближайших пяти лет 
перевести 100% своего автомобильного парка на природный 
газ, сообщил председатель совета директоров ПАО «Газпром» 
Виктор Зубков.

«У нас очень много техники - 16 тыс. автомобилей.
Мы 70% перевели на природный газ. Получаем каждый год
1,5-2 млрд рублей экономии за счет разницы [в стоимости] 
топлива, - сказал Зубков. - В течение 4-5 лет мы полностью 
переведем на природный газ, 100%».

Председатель совета директоров «Газпрома» отметил,
что в России назрел вопрос разработки комплексной 
программы развития рынка газомоторного топлива.

«Важно принять такую государственную программу
в России, учитывая то, что у нас, как ни в одной стране, 
колоссальное количество ресурсов природного газа. Ни одна 
страна не имеет сегодня запасов на 100 и более лет», - 
подчеркнул Зубков.

Говоря о проблемах отрасли, он отметил, что автопром 
продолжает производить очень мало автомобилей
на газомоторном топливе. 

«Проблема простая, весь мир это прошел. Все страны, где 
автомобилей на газе много, - Китай, Индия, Пакистан,
Иран, Корея, Италия, Казахстан, Узбекистан - просто 
субсидируют разницу между стоимостью автомобиля
на природном газе и стоимостью автомобиля
на традиционном топливе. Эта разница - не такая большая. 
У нас пока эта работа начата, четыре года назад вообще 
ничего не было. <…> За эти 4 года выделено 44 млрд рублей», - 
сказал Зубков.
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КОМПАНИИ СЕВЕРО-ВОСТОЧНОГО КИТАЯ 
ВЫРАЗИЛИ ГОТОВНОСТЬ НАРАЩИВАТЬ 
ПОСТАВКИ РОССИЙСКОГО УГЛЯ

Несколько крупных компаний Северо-Восточного Китая 
выразили заинтересованность в увеличении поставок 
российского угля и в создании на территории региона 
крупного центра торговли этим энергоносителем, сообщило 
генеральное консульство РФ в Шэньяне.

Как уточняется в Telegram-канале российской 
дипмиссии, соответствующие вопросы обсуждались в ходе 
состоявшейся на этой неделе встречи генконсула РФ
в Шэньяне Сергея Черненко с руководством Китайской 
корпорации поддержки науки и технологий, компании 
«Логистический центр каменного угля в Северо-Восточном 
Китае» и северо-восточного отделения корпорации 
«Хуажун-электроэнергетика».

«Стороны обсудили перспективы увеличения поставок
в регион российского угля и создания в Шэньяне крупного 
центра торговли этим видом топлива», - говорится
в сообщении.

ТАСС / tass.ru

ИМПОРТ НЕФТИ ИЗ РОССИИ В КИТАЙ
В ЯНВАРЕ - МАРТЕ ВЫРОС НА 32,7%

Поставки российской нефти в Китай в январе - марте 
выросли на 32,7% в годовом исчислении, превысив
25,2 млн тонн.

РФ продолжает лидировать по объему нефтяного 
экспорта в Китай среди всех прочих стран-поставщиков.
В стоимостном выражении импорт этого энергоносителя
из России в КНР увеличился по сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года на 8%, до $13,65 млрд.
Согласно опубликованной статистике, второе место
по поставкам нефти в КНР занимает Саудовская Аравия, 
которая за январь - март продала Китаю 22,8 млн тонн этого 
энергоносителя за $13,89 млрд (объем по сравнению
с первыми тремя месяцами 2022 года вырос на 6,3%, 
стоимость - на 1,1%).

ТАСС / tass.ru

ПОСТАВКИ СПГ В КИТАЙ ИЗ РОССИИ
В ЯНВАРЕ - МАРТЕ ВЫРОСЛИ НА 67,7%

Поставки сжиженного природного газа (СПГ) из РФ
в Китай в январе - марте увеличились в годовом исчислении 
на 67,7%, до 1,62 млн тонн.

По стоимости импорт энергоносителя из РФ вырос
на 80,8%, превысив $1,32 млрд. По физическому объему 
закупаемого Китаем СПГ Россия находится на четвертом 
месте.

Ведущим поставщиком сжиженного газа КНР за первые 
три месяца 2023 года традиционно остается Австралия
(5,34 млн тонн за $3,7 млрд), за ней следуют Катар (4,66 млн 
тонн за $3,2 млрд) и Малайзия (1,88 млн тонн за $1,43 млрд). 

После РФ - Индонезия (888 тыс. тонн за $781,9 млн) и США 
(698 тыс. тонн за $560,9 млн).

По данным китайской таможни, за март поставки СПГ
из России в Китай выросли по сравнению с февральским 
показателем на 2%, составив 602,5 тыс. тонн. По стоимости 
они сократились на 15,5% до $407,1 млн.

Согласно данным ГТУ, Китай в 2022 году импортировал 
из России 6,5 млн тонн СПГ (увеличение по сравнению
с 2021 годом примерно на 44%). По стоимости поставки 
выросли в 2,4 раза, превысив $6,74 млрд. 

ТАСС / tass.ru

ПОСТАВКИ ТРУБОПРОВОДНОГО ГАЗА РФ
В КИТАЙ В ЯНВАРЕ - МАРТЕ ВЫРОСЛИ
В 2,2 РАЗА ДО $1,76 МЛРД

Стоимость поставок российского трубопроводного газа
в Китай в январе - марте составила $1,76 млрд, увеличившись 
в 2,2 раза.

Физический объем импорта энергоносителя
в онлайн-системе ведомства не приводится.

Как проинформировало управление, среди государств, 
продающих трубопроводный газ Китаю, первое место 
по-прежнему занимает Туркмения: за три месяца поставки 
из этой страны в КНР по стоимости составили $2,42 млрд 
(рост примерно на 14%).

На втором месте стоит Россия, за ней следует Мьянма 
(увеличение на 26% до $409 млн).

В то же время только за март уровень поставок 
российского трубопроводного газа в Китай в денежном 
выражении достиг $588,7 млн, уменьшившись по сравнению 
с февралем на примерно 9%.

Согласно официальным данным, поставки 
трубопроводного газа из России в КНР в 2022 году 
увеличились в стоимостном выражении в 2,63 раза, составив 
$3,98 млрд. 
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РОССТАТ ОЦЕНИЛ ПРОИЗВОДСТВО СПГ
В РФ В МАРТЕ КАК МАКСИМАЛЬНОЕ ЗА ГОД

Производство сжиженного природного газа в России
в марте 2023 года было максимальным за последние
12 месяцев, сообщил Росстат.

«Сжиженного природного газа (СПГ) произведено 2,9 млн 
т, что на 2,8% меньше, чем в марте 2022 года, но на 13,5% 
больше, чем в феврале 2023 года. За первые три месяца
2023 года производство СПГ уменьшилось по сравнению
с первыми тремя месяцами 2022 года на 7,2% и составило
8,0 млн тонн», - говорится в сводке ведомства.

Росстат округляет публикуемые данные до одного знака 
после запятой.

Большая часть СПГ в России выпускается на заводе
«Ямал СПГ» (участники - «НОВАТЭК», TotalEnergies, 
китайские CNPC и SRF) в Арктике. Производство этого 
энергоресурса наиболее эффективно при зимних 
отрицательных температурах воздуха.

Интерфакс / interfax.ru

ЦБ УЛУЧШИЛ ПРОГНОЗ ПО ДИНАМИКЕ ВВП 
НА 2023 ГОД

ЦБ на фоне роста экономической активности улучшил 
прогноз по динамике ВВП России на 2023 год и теперь 
ожидает роста экономики в пределах 0,5-2%. Прогноз
на 2024-2025 годы остался прежним, говорится в сообщении 
регулятора по итогам совета директоров ЦБ.

Ранее ЦБ прогнозировал динамику ВВП в 2023 году
в диапазоне от минус 1% до 1%. «С учетом новых данных по 
динамике экономической активности и продолжающейся 
структурной перестройки российской экономики в базовом 
сценарии Банк России прогнозирует, что темп прироста 
ВВП в 2023 году составит 0,5-2% и 0,5-2,5% в 2024 году. Это 
означает, что к концу 2024 года российская экономика 
достигнет уровня конца 2021 года. В 2025 году ВВП 
продолжит расти темпом 1,5-2,5%», - отмечается в сообщении. 

ТАСС / tass.ru

ШОС РАЗРАБАТЫВАЕТ ДОРОЖНУЮ КАРТУ 
ПЕРЕХОДА НА РАСЧЕТЫ В НАЦИОНАЛЬНЫХ 
ВАЛЮТАХ

Шанхайская организация сотрудничества (ШОС) 
разрабатывает дорожную карту перехода на расчеты
в национальных валютах.

«Разрабатывается дорожная карта перехода
на расчеты в национальных валютах. Процесс далеко
не простой, потому что, к сожалению, доллар как резервная 
мировая валюта слишком глубоко встроен в том
числе и в национальные валютные системы», -
сообщил заместитель генерального секретаря ШОС 
Григорий Логвинов.

По словам Логвинова, чтобы полностью отказаться
от доллара, «надо еще многое сделать и пройти достаточно 
немалый путь». «Что касается введения какой-то единой 
валюты ШОС, этот вопрос пока не стоит так, такой цели 
пока не ставится. Ну а дальше будем смотреть», - сказал он.

ТАСС / tass.ru

ГРУЗООБОРОТ РФ И КНР ЧЕРЕЗ 
«ЗАБАЙКАЛЬСК - МАНЬЧЖУРИЮ» ВЫРОС 
НА 60% В ПЕРВОМ КВАРТАЛЕ

Грузовые перевозки через российско-китайский пункт 
пропуска «Забайкальск - Маньчжурия» в январе-марте вырос 
более чем на 60% в годовом исчислении.

«Продолжает увеличиваться объем грузоперевозок
через российско-китайскую границу. Грузооборот через 
железнодорожный и автомобильный пункты пропуска 
«Забайкальск - Маньчжурия» за первый квартал нынешнего 
года достиг 5 млн тонн, увеличившись более чем на 60%
по сравнению с аналогичным периодом прошлого года», - 
сообщило генеральное консульство РФ в Харбине. Оно также 
проинформировало со ссылкой на правительство китайского 
города Хулун-Буир, что автомобильный погранпереход 
«Забайкальск - Маньчжурия» за то же время пересекли
58 тыс. человек.

ТАСС / tass.ru

ДАННЫЕ ПО ДОБЫЧЕ НЕФТИ, ГАЗА
И КОНДЕНСАТА В РФ НЕ БУДУТ 
ПУБЛИКОВАТЬ ДО 1 АПРЕЛЯ 2024 ГОДА

Публикация официальной статистической информации 
по добыче нефти, природного газа и конденсата в России 
приостанавливается до 1 апреля 2024 года. Публикация 
информации приостанавливается, начиная с данных за март 
и первый квартал 2023 года.

В среду, 26 апреля, Росстат в своем докладе
о промышленном производстве не опубликовал данные
по добыче нефти и конденсата за март и первый квартал.
При этом статистика по добыче газа в документе ведомства 
присутствовала. 
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ПОЛИТИКА
ПРАВИТЕЛЬСТВО РАСШИРИЛО ПЛАН 
РАЗВИТИЯ СЕВЕРНОГО МОРСКОГО ПУТИ

Правительство РФ расширило план развития Северного 
морского пути до 2035 года.

«Правительство продолжает работу над созданием 
инфраструктуры Северного морского пути - важнейшего 
транспортного коридора национального и мирового 
значения. Распоряжение, дополняющее план его развития
до 2035 года новыми мероприятиями, подписал 
Председатель Правительства Михаил Мишустин», - 
говорится в сообщении. Отвечать за эту работу будут 
Минпромторг, госкорпорация «Росатом», Минтранс
и МЧС.

Речь идет о создании отечественных образцов наиболее 
значимого судового комплектующего оборудования, которое 
необходимо при строительстве судов ледокольного флота, 
грузовых судов ледового класса, а также аварийно- 
спасательных судов. В план включены мероприятия
по разработке проектов такого оборудования и его запуску
в производство, уточняет пресс-служба кабмина.

Кроме того, Минпромторг и Минфин должны 
подготовить предложения по объемам и источникам 
финансирования создания конкурентоспособного 
отечественного судового оборудования.

План развития Северного морского пути до 2035 года был 
утвержден правительством в августе 2022 года. Один
из разделов документа предусматривает строительство судов 
ледокольного флота, в том числе головного ледокола проекта 
"Лидер", а также создание аварийно-спасательного флота
из 46 судов. Всего план насчитывает более 150 мероприятий, 
общий объем финансирования которых составляет почти
1,8 триллиона рублей.

Северный морской путь протяженностью более
3000 морских миль (5556 километров) - соединяет Баренцево 
море и Берингов пролив - является кратчайшим путем между 
Европой и Азией, а также самым коротким морским 
маршрутом между Дальним Востоком и Европейской частью 
России.

Официальный сайт Правительства РФ / government.ru

РОССИЯ И КИТАЙ ПОДПИСАЛИ 
МЕМОРАНДУМ О ВЗАИМОПОНИМАНИИ 
МЕЖДУ ВОЕННЫМИ АКАДЕМИЯМИ

Военные делегации России и Китая подписали 
Меморандум о взаимопонимании между Военной академией 
Генштаба Вооруженных сил России и Академией 
национальной обороны Народно-освободительной армии 
Китая, сообщили во вторник в Минобороны РФ.

Церемония прошла во время переговоров главы 
Минобороны Сергея Шойгу с китайским коллегой Ли Шанфу.

«В ходе переговоров между министром обороны РФ 
генералом армии Сергеем Шойгу и министром обороны Китая 
генерал-полковником Ли Шанфу в Москве был подписан 
Меморандум о взаимопонимании между Военной академией 
Генерального штаба Вооруженных сил Российской Федерации 
и Академией национальной обороны Народно- 
освободительной армии Китая об установлении 
побратимских отношений», - сказали в ведомстве.

Там также отметили, что по завершении переговоров 
члены китайской делегации посетили некоторые объекты 
Национального центра управления обороной РФ. 

ТАСС / tass.ru

СОСТОЯЛАСЬ ВСТРЕЧА МИНИСТРА 
ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ РОССИИ С ГЛАВОЙ 
МИД КИТАЯ

В штате Гоа в Индии «на полях» заседания Совета 
министров иностранных дел стран Шанхайской 
организации сотрудничества состоялась встреча Министра 
иностранных дел Российской Федерации С.В.Лаврова
c Министром иностранных дел Китайской Народной 
Республики Цинь Ганом.

Министры высоко оценили динамику развития 
российско-китайских отношений на фоне усиливающейся 
геополитической нестабильности. Обсуждены вопросы, 
связанные с реализацией договоренностей, достигнутых
в ходе переговоров между Президентом Российской 
Федерации В.В. Путиным и Председателем КНР
Си Цзиньпином в Москве.

Главы внешнеполитических ведомств двух стран 
обменялись оценками текущего состояния и перспектив 
дальнейшего развития деятельности Шанхайской 
организации сотрудничества. Министры приветствовали 
коллективные усилия государств-членов по поддержанию 
мира и стабильности в Евразии, констатировали растущий 
авторитет Организации в мировых делах и ее ключевое 
значение в региональной архитектуре безопасности.

Подтвержден обоюдный настрой на наращивание 
взаимной координации в ООН, ШОС, БРИКС, РИК, «Группе 
двадцати» и других организациях и диалоговых механизмах. 
Обсужден ряд «горячих» тем, включая усилия по мирному 
урегулированию украинского кризиса.
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МИНИСТРЫ ОБОРОНЫ РОССИИ, ИРАНА, 
СИРИИ И ТУРЦИИ ПРОВЕЛИ ПЕРЕГОВОРЫ
В МОСКВЕ

Министры обороны РФ, Ирана, Сирии и Турции обсудили 
в Москве вопросы укрепления безопасности в Сирии
и нормализации сирийско-турецких отношений.

«25 апреля с.г. в Москве состоялись четырехсторонние 
переговоры министров обороны Российской Федерации, 
Исламской Республики Иран, Сирийской Арабской Республики 
и Турецкой Республики. В ходе встречи обсуждены 
практические шаги в области укрепления безопасности
в Сирийской Арабской Республике и нормализации 
сирийско-турецких отношений», - рассказали в ведомстве. 
Там уточнили, что «отдельное внимание уделено вопросам 
противодействия всем проявлениям террористических 
угроз, борьбе со всеми экстремистскими группировками на 
территории Сирии».

Как уточнили в Минобороны, по итогам переговоров 
стороны подтвердили стремление к сохранению 
территориальной целостности Сирии, а также 
необходимость активизации усилий для скорейшего 
возвращения сирийских беженцев на родину. «Главы 
оборонных ведомств особо подчеркнули конструктивный 
характер состоявшегося диалога в данном формате
и необходимость его продолжения в интересах дальнейшей 
стабилизации обстановки в Сирийской Арабской Республике 
и регионе в целом», - добавили в министерстве.

РИА Новости / ria.ru

СИ ЦЗИНЬПИН ЗАЯВИЛ О ГОТОВНОСТИ 
ДАТЬ МИРУ НОВЫЕ ВОЗМОЖНОСТИ
В ОСУЩЕСТВЛЕНИИ МОДЕРНИЗАЦИИ

Китай готов предоставить миру новые возможности
на основе достижений в своей модернизации, говорится
в обращении председателя КНР Си Цзиньпина.

«Китай готов совместно с другими странами работать 
над предоставлением миру новых возможностей
на основе достижений в китайской модели модернизации,
а также придать новый импульс человечеству в изучении 
пути модернизации и лучшей социальной системы, 
содействовать в построении сообщества человеческой 
судьбы», - отметил лидер КНР. По его словам, модернизация 
всегда была неустанным стремлением китайского народа. 
«Коммунистическая партия Китая объединила и повела
за собой людей всех этнических групп по всей стране.
После многолетних и кропотливых исследований она нашла 
путь развития, соответствующий национальным 
особенностям Китая, и в настоящее время осуществляет 
строительство сильной страны и национальное 
возрождение посредством продвижения китайской модели 
модернизации», - указывается в обращении.

ТАСС / tass.ru

СИ ЦЗИНЬПИН ПРОВЕЛ ТЕЛЕФОННЫЙ 
РАЗГОВОР С ЗЕЛЕНСКИМ

Председатель КНР Си Цзиньпин провел телефонный 
разговор с президентом Украины Владимиром Зеленским. 

Стороны обсудили двусторонние отношения
и обменялись мнениями по кризисной ситуации
на Украине.

Основное:

По словам Си Цзиньпина, основная позиция Китая 
состоит в том, чтобы помочь переговорам и установлению 
мира. Глава КНР заявил, что Китай будет добиваться 
скорейшего прекращения огня на Украине.

Си Цзиньпином заявил, что мир не будет достигнут за 
счет территориальных компромиссов.

В ближайшее время с визитом на Украину Китай пошлёт 
специального представителя, который проведет переговоры 
с участниками конфликтующих сторон.

Президент Украины Владимир Зеленский назвал 
разговор с китайским главой содержательным и выразил 
надежду, что он даст «мощный толчок развитию 
двусторонних отношений».

ТАСС / tass.ru

СИ ЦЗИНЬПИН ЗАЯВИЛ О НАМЕРЕНИИ 
РАЗВИВАТЬ ОТНОШЕНИЯ С КНДР

Председатель КНР Си Цзиньпин в телеграмме 
северокорейскому лидеру Ким Чен Ыну заявил о намерении 
развивать отношения с КНДР на фоне серьезных изменений 
обстановки в регионе и мире.

Си Цзиньпин выразил желание укреплять китайско- 
корейскую дружбу. «Готов вместе с генеральным 
секретарем укреплять стратегическое взаимопонимание, 
общими силами направлять развитие китайско-корейских 
отношений и стимулировать их, чтобы дружба
и сотрудничество между странами непрерывно 
поднимались на еще более высокий уровень», - написал он.

РИА Новости / ria.ru
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ОБЩЕСТВО
РОССИЯНЕ СМОГУТ ОФОРМЛЯТЬ ВИЗЫ
ПО ПРИБЫТИИ ПРИ ПОЕЗДКАХ В ФУЮАНЬ

Граждане РФ смогут оформлять визы при поездках
в китайский город Фуюань (провинция Хэйлунцзян)
по прибытии, сообщила министр туризма Хабаровского края 
Екатерина Пунтус.

«По-настоящему горячей новостью стало сообщение
о получении городом Фуюань права оформлять гражданам 
России визы по прибытии в КНР. <...> Отмечу, в течение 
многих лет туры в приграничный город Китая пользовались 
большой популярностью, а поток китайских туристов
из порта Фуюань формировал основной объем въезда 
иностранных гостей в Хабаровский край», - написала 
Пунтус.

В Хабаровске состоялась рабочая встреча с делегацией
из города Фуюань, где обсуждались вопросы по организации 
международных речных перевозок в навигацию этого года
и были достигнуты договоренности об обмене списками 
уполномоченных туроператоров для работы по «безвизу».

От Хабаровска до ближайшего города в провинции 
Хэйлунцзян ранее добирались по реке на скоростном судне. 
Путь занимал в среднем 1 час 20 минут. До пандемии за сезон 
на этом маршруте обслуживали свыше 50 тыс. человек - 
жителей России и Китая. Туристы могли посещать города
с мая по октябрь. Министр туризма сообщила, что перевозки 
могут начаться в конце мая - начале июня.

ТАСС / tass.ru

РОССИЯ И КИТАЙ ВЫСТУПИЛИ
ЗА АКТИВИЗАЦИЮ МЕЖДУНАРОДНОГО 
СОТРУДНИЧЕСТВА В КОСМОСЕ

Расширение числа участников международного 
сотрудничества в космосе приведет к новому прогрессу
в этой сфере, заявил российский космонавт, 
исполнительный директор Роскосмоса по пилотируемым 
космическим программам Сергей Крикалев, выступая
по видеосвязи в ходе Диалога между представителями 
студентов и школьников стран Шанхайской организации 
сотрудничества (ШОС) и членами экипажа космического 
корабля «Шэньчжоу-15».

«Расширение числа участников космической 
деятельности приведет к усилению международной 
кооперации в деле полетов за пределы низкой околоземной 
орбиты», - отметил российский космонавт.

Выступавшие на мероприятии генеральный секретарь 
ШОС Чжан Мин и заместитель председателя Китайского 
Комитета ШОС по добрососедству, дружбе и сотрудничеству 
Цуй Ли согласились с необходимостью наращивания 
международного сотрудничества в космосе.

В ходе Диалога школьники и студенты из стран ШОС
в режиме онлайн задали вопросы участникам космической 
миссии «Шэньчжоу-15», находящимся на борту новой 
китайской космической станции «Тянгун», об особенностях 
их работы. На мероприятии также присутствовал участник 
китайской космической миссии «Шэньчжоу-14» Цай Сюйчжэ.

В состав экипажа «Шэньчжоу-15» входят три космонавта, 
Фэй Цзюньлун, Дэн Цинмин и Чжан Лу. Китайская станция 
«Тянгун» находится на высоте примерно 400 км и прослужит 
более 10 лет. Она рассчитана на трех человек (до шести
на короткое время при смене экипажа). Масса комплекса 
Т-образной формы, имеющего три стыковочных узла и шлюз 
для выхода в космос, составляет 66 тонн, объем отсеков 
достигает 110 куб. м. Ожидается, что орбитальный объект 
заработает в штатном режиме уже к концу 2023 года
и, как обещают власти КНР, будет доступен
для международных проектов. 

ТАСС / tass.ru

КИТАЙ ЗАБЕРЕТ ПАНДУ - ПОСЛАНЦА 
ДРУЖБЫ ИЗ США НА РОДИНУ

Китай забирает большую панду Я Я из Мемфиса (штат 
Теннесси) на родину.

Я Я родилась в Пекинском зоопарке в августе 2000 года. 
Она прибыла в Мемфис в апреле 2003 года вместе
с гигантской пандой Лэ Лэ в качестве посланника
дружбы. Местный зоопарк объявил в конце 2022 года,
что вернет Я Я в Китай по завершении 20-летнего 
пребывания в США.

Первоначальное соглашение о пребывании Я Я в США 
было заключено на 10 лет. В 2013 году его продлили на такой 
же срок.

В феврале группа китайских экспертов побывала
в зоопарке Мемфиса, чтобы проверить состояние здоровья 
животного. Они обнаружили, что шерсть Я Я заметно 
поредела в результате кожного заболевания. Сейчас
ее постепенно переводят на принятое в КНР специальное 
питание для больших панд, содержащихся в неволе.

Ранее китайские пользователи интернета выражали 
серьезную озабоченность состоянием животного.
Большие панды считаются неофициальным символом
Китая. 
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AIR CHINA ВОЗОБНОВИТ РЕГУЛЯРНЫЕ 
РЕЙСЫ ИЗ КИТАЯ В КАЗАХСТАН

Китайская авиакомпания Air China возобновляет 
регулярные рейсы между Китаем и Казахстаном, сообщила 
пресс-служба казахстанского министерства индустрии
и инфраструктурного развития.

«Авиакомпания Air China с 21 апреля 2023 года планирует 
начать выполнение прямых пассажирских рейсов с частотой 
три раза в неделю по маршруту Пекин - Сиань - Астана 
(понедельник, среда, пятница). Рейсы будут выполняться
на воздушных судах типа А320», - говорится в сообщении.

В свою очередь казахстанская авиакомпания Air Astana
с июня текущего года планирует увеличить количество 
выполняемых рейсов по маршрутам Астана - Пекин с одного 
до двух раз, Алма-Ата - Пекин с шести до семи раз и Алма-Ата 
- Чэнду с одного до двух раз в неделю. «Тем самым количество 
рейсов между странами будет увеличено с 13 до 19 в неделю», - 
пояснили в ведомстве.

Там также отметили, что открытие новых маршрутов
и увеличение количества рейсов между Казахстаном
и Китаем будет способствовать дальнейшему развитию 
туристического, культурного, инвестиционного и делового 
сотрудничества между странами. 

ТАСС / tass.ru

ХАЙНАНЬ ОТКРЫЛСЯ ДЛЯ ТУРИСТОВ

Остров Хайнань стал доступен для российских туристов 
впервые за три года. О старте продаж путевок на китайский 
курорт сообщила Ассоциация Туроператоров России. 

Возможны, в частности, и комбинированные варианты — 
пляжный отдых, совмещенный с посещением Пекина
и Шанхая. Правда, для поездки на остров необходима виза.
К тому же пока на Хайнань нет прямых рейсов, так что лететь 
придется с пересадкой.

Однако россияне, которые выберут для отдыха
это направление, будут чувствовать себя на острове очень 
комфортно, рассказал председатель совета директоров 
туроператора China Travel Сергей Назаров: «Хайнань в Китае 
— это единственный круглогодичный курорт, он очень 
хорошо адаптирован под российских туристов.
Из иностранцев почти 90% тех, кто приезжали на Хайнань, 
это русскоговорящие, но не только россияне — Казахстан, 
сейчас даже Узбекистан появляется, Белоруссия. Основной 
упор делается именно на русскоговорящих туристов. Везде 
понятные вывески, очень много и переводчиков, и китайцев, 
которые говорят на русском языке. Для туристов есть 
возможность не чувствовать языкового барьера. Хайнань — 
место, которое стоит выше всех мировых курортов, потому 
что по количеству пятизвездных гостиниц, южное 
побережье острова превосходит все возможные курорты, 
где бы то ни было, в любой стране».

Коммерсантъ / kommersant.ru«ЯНДЕКС» ЗАПУСТИЛ ПЕРЕВОД ВИДЕО
С КИТАЙСКОГО ЯЗЫКА

Нейросети «Яндекс браузера» теперь переводят виде
с китайского и автоматически накладывают русскую озвучку.

Технология уже работает на видеохостинге YouTube,
а чуть позже появится поддержка китайской 
видеоплатформы Bilibili. «Яндекс браузер» сам предлагает 
перевести видео с китайского на YouTube сразу после того, 
как пользователь его откроет. «Нужно просто нажать
на кнопку «Перевести видео», - добавили в компании. 
Перевод осуществляется при помощи специально обученной 
нейросети, пояснили в компании. 

ТАСС / tass.ru

В РОССИИ РАЗРАБОТАЛИ ЭЛЕКТРОПРИВОД 
ДЛЯ УВЕЛИЧЕНИЯ ГРУЗОПОДЪЕМНОСТИ 
УСТРОЙСТВ В ШАХТАХ

Сотрудники Новосибирского государственного 
технического университета (НГТУ НЭТИ) совместно
с новокузнецкой компанией «Энергия холдинг», 
занимающейся в том числе производством горно-шахтного 
оборудования, разработали мощный электропривод
с постоянными магнитами, позволяющий увеличить 
грузоподъемность и производительность монорельсовых 
устройств в угольных шахтах.

«Компания «Энергия холдинг» решила разработать 
привод для монорельсового устройства, поэтому 
обратилась к нам. Мы разработали конструкторскую 
документацию и внутреннюю, активную часть двигателя,
а специалисты «Энергия холдинг» сделали корпус и опытный 
образец», - сказал заведующий кафедрой электромеханики 
университета Дмитрий Топорков.

Он пояснил, что монорельсовое устройство - тележка, 
передвигающаяся в угольной шахте на монорельсах, 
закрепленных под потолком. Она перевозит
рабочих, полезный груз, инструменты. В России
такие устройства прежде не использовались
в горно-шахтной отрасли, их применение позволит 
увеличить мощность тягового привода, и соответственно, 
грузоподъемность.
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Петербургский международный экономический форум 
(ПМЭФ’23)14 - 17 июня 2023 года 

VIII Восточный экономический форум (ВЭФ’23)5 - 8 сентября 2023 года 

Китайская международная выставка
горной промышленности (CIME 2023)

8 - 10 июня 2023 года 

1 июля День основания КПК (建党节) 

29 сентября Праздник середины осени

1 октября ДЕНЬ ОБРАЗОВАНИЯ КНР
(国庆节)

4 июня День Святой Троицы

19 августа Преображение Господне

8 сентября Рождество
Пресвятой Богородицы

4 декабря Введение во Храм
Девы Марии

28 августа Успение
Пресвятой Богородицы

25 мая Вознесение Господне

 
19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

КЛАДОВ
ВИКТОР НИКОЛАЕВИЧ
Директор
по международному сотрудничеству
и региональной политике
Государственной корпорации «Ростех» 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

10 МАЯ 1958 ГОДА

КОЛОКОЛЬЦЕВ
ВЛАДИМИР АЛЕКСАНДРОВИЧ

Министр внутренних дел РФ 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

11 МАЯ 1961 ГОДА

ШУЛЬГИНОВ
НИКОЛАЙ ГРИГОРЬЕВИЧ

Министр энергетики РФ 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

18 МАЯ 1951 ГОДА

ШОЙГУ
СЕРГЕЙ КУЖУГЕТОВИЧ

Министр обороны РФ 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

21 МАЯ 1955 ГОДА

АБРАМЧЕНКО
ВИКТОРИЯ ВАЛЕРИЕВНА

Заместитель Председателя
Правительства РФ

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

22 МАЯ 1975 ГОДА

ВАЖНЫЕ ДАТЫ / ДНИ РОЖДЕНИЯ

ПРАЗДНИЧНЫЕ ДАТЫ КНР НА 2023 ГОД

ПРАВОСЛАВНЫЕ ПРАЗДНИКИ НА 2023 ГОД

ТАФИНЦЕВ
ИЛЬЯ ВАДИМОВИЧ
Заместитель
Председателя Правления
ПАО «НОВАТЭК»

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

23 МАЯ 1985 ГОДА
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